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Au Programme:

Début 18h00

• Décompte des adhérents présents pour 

Quorum: 

• Rapport Moral du président

• Rapport financier

• Questions/Discussions

• Élection CA ,  Vote

• Fin avant 19h

(Nous serons déconnectés de Zoom à 18h30. Il faudra se reconnecter avec l’autre lien)

15’

10’

10’

10’

15’
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Quorum

• L’assemblée peut se tenir valablement à partir du 
moment où 25% des membres sont présents ou 
représentés.

• En 2022, l’association comptait 95 familles soit un 
quorum à 23 familles.

• Aujourd’hui 25 familles présentes +  24 Bons pour 
pouvoir =  49 familles représentées

• Donc l’assemblée générale peut se tenir 
valablement
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Valloire Nature Et Avenir: notre 

association

• Rappel: 

– Création le 7 janvier 2004

– Association agréée Intérêt général (2006)

– 205 adhérents en 2021  (107 familles) + 11 donateurs  exclusifs (6 
familles) 

• Notre objectif: (inchangé)

– Préservation du cadre de vie et de l'environnement sur Valloire: 
" Garder un territoire qui permette le rêve"

• Nos activités (inchangé)

– Agir en tant qu’Association de Protection de l’environnement 
sur Valloire.

– Organisation d’animations “environnement"sur Valloire
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Notre Ambition (inchangée)

• Gardons un Territoire qui permette le rêve
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Valloire Nature Et Avenir

Ce que nous avons fait en 2022

1. Urbanisme , Domaine Skiable,  Environnement  
❑ Suivi  du recours contre le SCOT
▪ Suivi de notre recours contre le SCOT SPM. 
▪ Rédaction d’un mémoire en réplique avec notre avocat suite au mémoire en réponse du SPM
❑ Recours contre le Nouveau Plan d’Urbanisme (PLU)
▪ Suivi de notre recours contre PLU qui autorise le projet Club Med
▪ Rédaction d’un mémoire en réplique avec notre avocat suite au mémoire en réponse du SPM
❑ Modification no 1 du Plan d’Urbanisme (PLU)
▪ Observations (classement du parc aventure en zone N au lieu de Nl, hoauteur des pignons, 

augmentation des hauteurs de construction, la zone Ue, les toitures, le stationnement,…)
❑ Participation à l’enquête publique DUP de la microcentrale
▪ Participation à l’Enquête Publique
▪ Avis défavorable pour alerter sur la nécessité de respecter les règles environnement 

2. Loisirs motorisés en espaces Naturels: Soutenir les actions contre leur  
extension 
▪ Foire du 4x4 (reprise de la société Jacques Besse organisation )

3. Communication/ Animation Participation vie de la station/ divers
▪ Edition d’un topo ski sur le ski de randonnée vallée de valloire
▪ Communications aux adhérents edelweiss info  et mise à jour du site web

▪ 1 bulletin  email (4 pages)

▪ ~  plusieurs email Edelweiss-Info

4. Financer l’association / Opérer
▪ Cotisations, Réunions de bureau +  Réseau montagne Savoie+  Relations FARSM 
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Status du recours contre le SCOT Pays 

de Maurienne

Contexte:  SCOT Pays de Maurienne
o Le volet touristique intègre le projet Club Med mais aussi 6 extensions de domaine skiable 
o Suite à l’enquête publique de l’automne 2019, le SCOT pays de Maurienne a été voté en Mars 2020
o 3 recours ont été déposés contre le SCOT pays de Maurienne suite aux nombreuses critiques lors 

de l’enquête publique.
▪ VNEA fin Avril 2020
▪ FNE AURA/SAVOIE/FFCAM en Août 2020

o Le Cabinet d’avocat choisi par le SPM devrait  produire son mémoire en défense début 2021
o Le jugement par le Tribunal Administratif devrait devrait intervenir fin 2022/début 2023 
o Le SCOT est exécutif. Voir article de la Maurienne sur le sujet. Les communes ont donc modifié 

leurs PLUs pour intégrer les UTNs touristiques contenus dans ce nouveau SCOT

En 2021
o Face à la multiplication des projets PLUs,  FNE  dépose un référé suspension en Février 2020
o Le tribunal administratif a suivi FNE et suspendu 5 des UTNs touristiques du SCOT  jusqu’au 

jugement sur le fond. 15 avril 2021

En 2022
o Double stratégie du SPM:
o Le SPM a annoncé médiatiquement la suppression de plusieurs UTNs (la croix du Sud, l’extension 

du domaine skiable de Valloire vers l’Aiguille noire), Mais rien sur le Club Med.  Pour le domaine 
skiable, rien n’empêche la SEM de saucissonner le projet pour arriver au même résultat

o Mais rien de tangible au niveau des documents urbanisme 
o Réponse à notre mémoire qui nous a obligé à faire un mémoire en réplique (coût 4800 euros TTC)

Suite
o Nous pensions que ce serait début 2023….Peut-être mi-2023. A suivre
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http://vnea.net/coupure-de-presse-2020/Article-La-Maurienne-le-Scot-executable-malgre-le-depot%20de%20recours-20200910_102243.jpg


Status du recours contre le PLU de 

Valloire

Contexte:  PLU de Valloire 
o SCOT SPM intègre les UTNs Club Med et extension du domaine skiable (avril 2020)
o La municipalité intègre ces projets dans le PLU 
o En tant que personnalité Publique associée, nous avons déposé nos observations 

au projet en Juin 2020.  Voir résumé ici .
o La Mission régionale de l’AE a un avis très critique sur le PLU de Valloire
o L’enquête publique a eu lieu en Novembre 2020. Voir article de presse ici.
(260 Observations négatives sur 280!)
o Le CE donne un avis favorable assorti de 7 réserves (Janvier 2021)
o La municipalité valide le PLU le 30 avril 2021
o VNEA dépose un recours au TA contre le PLU (Club Med, ….)  le 30 juin  2021

2022:
o Mémoire en défense de la commune de Valloire début 2022
o Réplique de VNEA pour répondre au mémoire de la commune de Valloire  (coût 

4800 euros TTC)
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http://vnea.net/document-2020/resume%20document%20observations%20VNEA%20au%20projet%20PLU%20PPA%20du%2019%20Juin.pdf
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L’immobilier Haut Gamme se porte bien

« Un village Club Med à Valloire »

Si des habitants se sont opposés, 
il devrait bel et bien voir le jour 
d’ici 2025. 

Estimé à 100 millions d’euros, il 
prévoit la construction de 5 
bâtiments pour une surface de 
48000m2 pour 1050 lits touristiques 
ainsi que les logements pour le 
personnel saisonnier. 
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Val Thorens 2014

Les réalisations et Projets du Club Med
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Alpe d’Huez  2019Samoëns:  2017 Les Arc Panorama 2018

La Rosière  2020/21 Valloire 2024 ??? 

Fermetures de Avoriaz, Chamonix, 
2 Alpes, Val Thorens (2018),… 

Capacité lits constante  dans les Alpes

Pas de création d’emplois (=transfert), 100% bétonisation

Bilan carbone catastrophique, Développement non durable

Lequel préférez vous pour les 
Verneys?

Tignes 2022 San  Sicario 2023 Valloire 2025 ??? 
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Projet Garage de la Sem à Valloire (1/2)

La SEM a des projets avec des hangars d’une surface de plus de 1000 m2 aux 
Granges et près de l’Asinerie.

Dépôt et stockage de machine aux Granges.  Refus des habitants du hameau des 
granges face aux nuisances notamment visuelles.  Le bâtiment « industriel » 
prévu ne s’intègre pas dans bâti traditionnel ou habitat secondaire du hameau. 
L’association du hameau des granges a été réactive et s’oppose activement au 
projet.  Voir la localisation plus bas.
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Projet Garage de la Sem à Valloire (1/2)
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Projet Garage de la Sem à Valloire (2/2)

Autre Garage SEM:  Il est prévu à l’ancienne scierie de Benoit Rapin. Voir carte ci-
après.
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Suivi de la Fiscalité résidence secondaire
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Autres Nouvelles  (1/3)

Office du tourisme :
• le remplissage de la station est en baisse par rapport à l’année dernière. A priori, 
cela serait dû au mauvais découpage des vacances, au positionnement du 25/12 
et 1/01 dans la semaine …et peut être aussi à l’économie (?). 
• Flocon vert : il a été acquis cet automne pour 3 ans avec contrôle dans 18 mois. 
Pour Emmanuelle Coste, la directrice, ce n’est qu’une étape. Améliorations à suivre 
donc …

Remarque: Il serait intéressant d’obtenir la grille des critères d’évaluation pour 
Valloire. Pour nous, il y a beaucoup de « green washing » dans ce label mais, s’il 
peut pousser la municipalité de Valloire dans la bonne direction, il ne faut pas tout 
rejeter. Par contre, nous sommes loin du but tant qu’il y aura des projets comme le 
Club Med des Verneys avec un impact déplorable sur le paysage, la biodiversité et 
un bilan carbone détestable dû à une clientèle internationale se déplaçant par 
avion.
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Autres Nouvelles : SEM/domaine skiable 

(2/3)

SEM /domaine skiable
• Hiver 2022 : il y a eu un chiffre d’affaires record, tous comparatifs pris en compte 
grâce à l’effet « sortie de covid ».
• Tarifs 2023 : Suite à l’intervention de la cour des comptes, il n’y a plus de gratuité et 
de tarifs préférentiels : Les moniteurs paient leur forfait, les enfants de Valloire aussi, 
les accompagnateurs de classe de découverte aussi : raison invoquée par la 
communauté de communes : égalité de traitement pour tous. In fine, un 
contournement est mis en place pour les enfants de Valloire grâce à un accord 
avec le ski club (adhésion/subvention communale).
• Le projet de retenue collinaire, qui a été retoqué, est remplacé par un projet de 2 
retenues sur la Sétaz : Une à l’emplacement de l’ancien téléski débutant, l’autre 
approximativement sous l’arrivée de Cornafond.
• La télécabine de la Sétaz va être remplacée. 6 projets ont été étudiés. Le projet 
retenu reprend le tracé actuel avec un départ au ras du sol.
• Une grande tyrolienne va être créée. Elle ne sera opérationnelle que l’été 
prochain. Le départ sera du haut de Brive 2, avec une arrivée dans le secteur du 
Snow Park. Le dénivelé annoncé est de 650 mètres ! Clients cardiaques s’abstenir !
• Les investissements sont maintenant faits dans un esprit de diversification et pour 
une utilisation 4 saisons. Très bonne direction. Par contre, précision regrettable de JM 
Martin qui se permet de dire qu’il doit, à chaque projet, présenter les
choses en fonction des associations de protection de l’environnement, quitte à 
détourner certains points !!! Nous avons donc raison d’être vigilants et critiques.
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Autres Nouvelles  (3/3)

EAU :
• Devant la difficulté de recruter le personnel qualifié nécessaire, la gestion de l’eau 
va être confiée à un organisme (Lyonnaise, Veolia ou autre). Il est prévu un strict 
contrôle de cette entreprise dans le cadre d’une délégation de service
public. A suivre.
• Le rachat de la source des Freydières (sous le Galibier) est en cours, mais se passe 
au tribunal. Le prix proposé par la commune est à la moitié du prix de l’estimation.

Constructions neuves :
• A la Ruaz, le terrain sous le chalet « Les Champs » (à gauche de la route des clots) 
est destiné à la construction d’un
bâtiment en partenariat avec l’OPAC (27 logements à confirmer) studios et 
appartements. Destination : pour les gendarmes et les personnes travaillant à 
Valloire. Le souhait du maire est de fixer les personnes qui travaillent à Valloire.
• L’hôtel de La Sétaz : Visite a été faite des locaux par des élus : ce sera un bel outil, 
bien fini ! mais dont on ne connait
pas encore la date de livraison. De l’avis de tous, la gestion du chantier est 
catastrophique.
• La ferme des Pierrots (en face de la pharmacie) fait toujours l’objet d’un appel à 
projet lancé par la mairie.
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Perspectives 2023

• Urbanisme
– Suivi Recours SCOT SPM . 
– Suivi PLU de Valloire 
– Autres actualités projets

• Animations
– Topo Neige 
– Pas de conférences

• Coopération avec les Associations partenaires  
– Fédération Française des Associations de Résidents de Station de 

montagne
– FNE Savoie, Mountain Wilderness, Paysage de France, CAF, VEM, 

VET, La Harde, …
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Topo Ski de Randonnée

• Edité à 300 exemplaire 
par l’association

• Tous les exemplaires ont 
été écoulé 

• Une réimpression est en 
cours.

• Prix 12€

• Disponible début Février
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Topo Ski de Randonnée
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Topo Ski de randonnée

page 
21

mercredi 19 Janvier 2023



© 2023 Association Valloire Nature Et Avenir 

Rapport Financier

Trésorière:  Gisèle Duverney-Prêt
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Bilan Financier (1/3)

Les familles adhérentes (95) ou donateurs exclusifs (2) font un total de (97) comparé à  

145 en 2020 et 110 en 2018. En baisse….Les cotisations sont  en diminution mais 

suffisantes après le bond de 2019 et 2020 et les réserves faites pour le contentieux 

contre le projet Club Med. 
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Bilan Financier (2/3)

1 courrier email, 10 Edelweiss 
Info par email

adhésion FARSM . Nous avons 
oublié Frapna/FNE

Frais de justice (9600€ en 2022, 
3000€ en 2021, 9000€ en 2020) 
Utilisation de la provision de 
7750€ prévue à cet effet). 

Pas d’animation hiver ou été 
(Covid) mais le topoNeige

Frais de déplacement (dons)
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Bilan Financier (3/3)

Résultat équilibré. L’association a un résultat positif de 1,9K€ à fin 2022. Toutes les 

autres dépenses ont été réduites au strict minimum. Le solde sur notre compte est 

en baisse mais encore OK. Il est important de garder total le solde disponible entre 

7 et 14k €  pour faire face à d’éventuels imprévus dans le contexte de 
l’opposition au Club Med. Une 2eme impression de 300 nouveaux exemplaires 
du Topo Ski a un coût mais elle va régénérer du revenu.
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© 2023 Association Valloire Nature Et Avenir 

Question/Discussion

Tous
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Valloire Nature Et Avenir: notre organisation 

Regis de 

Poortere 

(Président)

Hélène 

Michaud 

(Secrétaire)

Gisele 

Duverney-Prêt

(Trésorière)

Le conseil d’administration:  

12 administrateurs (voir liste dispo suivante)

Réunions: au moins 2 fois/an

Les adhérents

Le
s 

 s
ta

tu
ts

Le bureau
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Vote AG  2022

• Vote du rapport moral

• Vote du rapport financier: 

• Election du conseil d’administration par 1/3 

o Bernard Canac

o MF Martin

o Francois Ailleret

o Marie Talbot

o Marie Helene Debris

o Régis VanKate

o Marie Agnes Chapgier

o Année de renouvellement des Membres du CA:  Hélène Michaud 2023, 
Philippe Ligneau 2023, Hortense Hallereau 2023, Gilles Tahon 2023, Regis 
Vankate 2023,   Regis de Poortere 2024, Marie Helene Chapgier 2024, Gisèle 
Duverney-Prêt 2024 Bernard Canac 2024, MF Martin 2025, Francois Ailleret 
2025, Marie Talbot 2025  , Marie Helene Chapgier 2025 

• Adhésion: 10€ membre, 20€ membre bienfaiteur, 30 € membre grand  
bienfaiteur  (réduction d’impôt 66%)
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Election du Bureau

• A la suite de l’AG, le conseil d’administration s’est 
réunit et a élu le nouveau Bureau: 
o Secrétaire:  Hélène Michaud

o Trésorière: Gisèle Duverney Pret

o Président: Régis de Poortere
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